

LETTRE OUVERTE

Ile-de-France Im-mobilités ! **le fiasco des bus à Samois-sur-Seine**

Depuis le 1er août, une nouvelle offre de bus est mise en œuvre à Samois-sur-Seine, à l'initiative d'Ile-de-France Mobilités.

Conçue et annoncée en catimini quelques jours avant son application, sans la moindre concertation, la nouvelle desserte publique de Samois, qui aurait dû à minima s'aligner sur le niveau du service antérieur, s'avère désastreuse tant dans sa conception que dans sa réalisation :

- fréquence moindre et horaires inadaptés,
- ineptie du nouveau trajet qui ne prend plus les passagers aux arrêts habituels là où ils sont majoritaires,
- allongement stérile du temps de parcours vers la gare de Fontainebleau par méconnaissance des conditions de circulation locale,
- inadaptation des véhicules à la voirie de la commune et à la circulation sur route,
- non respect des horaires,
- annulation sans sommation de dessertes,
- vétusté générale des véhicules,
- comportement inapproprié voire dangereux de certains chauffeurs...

Aujourd'hui à Samois, des personnes n'atteignent pas leur lieu de travail à l'heure, ne reviennent pas à temps pour récupérer leurs enfants à la sortie de la crèche, de l'école ou de l'étude, des lycéens font de l'autostop pour rejoindre leurs établissements scolaires (avec tous les risques liés à ce type de transport pour des adolescentes et adolescents), des trains sont ratés. La perturbation de la vie pratique des familles est à son comble, ...l'inquiétude et la colère également.

C'est d'autant plus choquant que les responsables publics et politiques préconisent en permanence le recours aux transports collectifs.

En tout état de cause, le service public de transport collectif est, pour de nombreux Samoisiens, le seul moyen quotidien pour aller à leur travail, en classe ou à la gare.

Face à la gravité de la situation, nous, habitants de Samois exigeons que Ile-de-France Mobilités et son prestataire la société Transdev remettent immédiatement le service de transport public de notre village dans l'état exact où il était avant le 1er août , avec rigoureusement les mêmes parcours, les mêmes arrêts, les mêmes horaires dans le cadre d'une prestation fiable, sûre et conforme aux normes de sécurité et de qualité en vigueur.

Il sera temps ensuite de travailler en concertation à des améliorations.

*Cette lettre est diffusée à l'initiative d'usagers du bus
et de l'association samoisienne CASA.*